
УТВЕРЖДАЮ
Председатель Общественного совета 
при Минприроды УР
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ПРОТОКОЛ № 4
06.11.2015 г.

г. Ижевск
ул. М. Горького, 73/1, Минприроды УР 
конференц-зал, 2 этаж

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВОВАЛ: Кургузкин Михаил Георгиевич
председатель Общественного совета при Минприроды УР.

ПРИСУТСТВОВАЛИ члены общественного совета при Минприроды 
УР: Арефьева Е. А., Баранова О. Г., Востриков А. И., Даутова Т. В., Зайцев С. 
В., Зарубежнова М. И., Пермяков С. П., Попов С. Ю., Сучкова В. А.

Согласно п. 21 Положения об Общественном совете заседания 
Общественного совета проводятся в присутствии не менее двух третей 
членов Общественного совета. Кворум соблюден.

ПРИГЛАШЕННЫЕ: Нестеров А. В. - министр природных ресурсов и 
охраны окружающей среды УР, Дорофеева Е. М. - заместитель министра 
природных ресурсов и охраны окружающей среды УР, Гуляшинова Л. И. - 
Председатель Общественной палаты г. Ижевска. Кочуров Д. П. - 
Председатель общественной организации "Общественный
градостроительный совет г. Ижевска", Яковицкая Л. Р. - член общественной 
организации "Общественный градостроительный совет г. Ижевска", 
ландшафтный архитектор, Иванов Д.С. -член общественной организации 
«Общественный градостроительный совет г. Ижевска», Гулакова Ю. И. -  
член общественной организации «Общественный градостроительный совет г. 
Ижевска». Бухарина И. Л. -зав. кафедрой "Инженерная защита окружающей 
среды" Института гражданской защиты УдГУ, Шевкунов Д. В. - 
руководитель архитектурного бюро.



ПОВЕСТКА ДНЯ: обсуждение проекта «Многофункциональный
комплекс между ул. М. Горького и ул. Милиционной в Октябрьском районе 
г. Ижевска».

СЛУШАЛИ: Шевкунова Д. В. Докладчик подробно изложил концепцию 
инвестиционного проекта «Многофункциональный комплекс между ул. 
Горького и ул. Милиционной в Октябрьском районе г. Ижевска», как 
составляющую единого комплекса береговой зоны Ижевского 
водохранилища в черте г. Ижевска. Как следует из доклада, в доработанном 
проекте учтен ряд важных факторов: этажность, площадь зеленых
насаждений, подземные парковки, пешеходные зоны, обустройство 
рекреационных зон культурного и спортивного назначения.

В обсуждении вопроса приняли участие члены Общественного совета и 
приглашенные.

Кургузкин М. Г. обратил внимание участников совещания на то, что 
рабочую документацию на многофункциональную застройку еще предстоит 
создать, поэтому сегодняшний обмен мнениями можно рассматривать как 
сбор предложений для проектной организации.

Гулакова Ю. И. задала вопрос о привлечении специалистов историков и 
археологов к работам по проектированию застройки территории и отметила 
необходимость учета ее исторической значимости.

Востриков А. И. высказался за сохранение зеленой зоны и привлечения 
инвестора к обустройству прилегающей территории.

Кочуров Д. М. выразил мнение о необходимости обсуждения проекта 
многофункциональной застройки с непосредственным инвестором.

Бухарина И. Л. задала вопрос о площади зеленых насаждений на одного 
жителя многофункционального комплекса и рекреационной нагрузке на 
территорию, вместе с Л. Р. Яковицкой отметила возможность чрезмерного 
антропогенного воздействия со стороны населения на организованные 
пешеходные спуски к пруду.

Попов С. Ю., Яковицкая Л. Р. высказались против жилой застройки и за 
сохранение зеленой зоны. Вследствие недостаточности площади зеленых 
насаждений в Октябрьском районе. Яковицкая Л. Р. отметила, что 
существуют различные предложения по наполнению территории 
культурными, спортивными, историческими и другими объектами.

Нестеров А. В. считает, что проект не противоречит сохранению 
зеленых зон, более того, он предусматривает комплексное развитие 
территории. Отказ от концепции, предложенной инвестором, это упущенные



возможности развития важной городской зоны. При этом ее нынешнее 
состояние в виде замусоренного пустыря будет законсервировано на долгие 
годы. Отметил, что проект оптимальным образом сочетает интересы 
населения и окружающей природной среды. Считает, что для дальнейшей 
работы следует представить 3-D модель инвестиционного проекта.

Зайцев С. В. высказался за реализацию инвестиционного проекта, а все, 
чем предлагается его дополнить, нужно обсуждать с инвестором.

Гуляшинова Л. И. подтвердила, что существует большое количество 
предложений по обустройству береговой зоны пруда, ее заполнению 
различными объектами. Что касается рассматриваемого проекта, то нужно 
прислушаться к предложениям инвестора

В процессе обсуждения был высказан также ряд замечаний и 
предложений технического характера.

РЕШИЛИ: по результатам обсуждения участники заседания высказали 
общее мнение о необходимости создания рабочей группы при
Администрации г. Ижевска с целью выработки рекомендаций по реализации 
проектов застройки и обустройства береговой зоны Ижевского пруда, а 
также привлечению к этой работе представителей общественности и 
инвесторов.

Секретарь М.И. Зарубежнова


